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嘉定新增3个市级美丽乡村示范村

市十六届人大三次会议嘉定代表团举行会前组团活动

时刻绷紧安全生产之弦
本报讯 2024 年 12 月 31 日，嘉

定区举行2025年安全生产、防灾减灾

救灾和消防工作会议，总结部署相关

工作。区委副书记、区长、区安委会主

任高香出席会议并强调，要时刻绷紧

安全生产这根弦，以高度的责任感和

使命感，确保各项安全措施落到实处，

为经济社会发展营造良好稳定的安全

生产环境。

高香指出，要坚持“两个至上”，以

更强意识守牢安全发展底线。全区上

下要深刻把握当前全区城市安全面临

的复杂形势，充分认识城市系统性风

险始终存在，部分领域安全风险隐患

始终居高不下，始终做到心中有戒。要

时刻紧绷安全生产这根弦，以最严格

措施、最严谨作风狠抓落实，全力打好

防范化解安全风险主动仗。高香强调，

要突出系统治理，以更实举措筑牢城

市安全基底，创新路径方法，促进城市

安全预防体系和应急管理机制健全完

善。重点强化群防群治，夯实基层力

量，发动群众力量，营造“人人讲安全、

个个会应急”的良好氛围。强化科技赋

能，试点建设监测预警平台，用好电动

自行车充电安全监管平台，推广用好

“安嘉行”应用。强化应急救援，构建完

善的应急指挥体系、完整的应急预案

体系和完备的应急保障体系。

今年以来，全区安全形势总体平

稳可控。下阶段，全区将在安全责任落

实、治本攻坚行动、重点领域管控、预

警处置能力、灾害防治提升和多元共

治推进方面再聚焦再发力。

区委常委、常务副区长陆祖芳，区

委常委、副区长朱效洁，副区长季倩

倩、瞿炜出席会议。

撰稿 李华成

1月1日起，上海国际赛车场推出直升机飞行体验，游客可以在空中俯瞰城市风光。市民可在上海国际赛车场旅游景区

微信小程序上预约体验。 杨育杰/摄

本报讯 近期，市农业农村委公

布 2024 年度市级美丽乡村示范村名

单，其中，嘉定区华亭镇唐行村、嘉定

工业区陆渡村、徐行镇和桥村榜上有

名。

宜居的美丽乡村环境离不开完善

的基础设施建设。无论是买菜健身办

酒席，还是看书看病办事情，大部分日

常事务都能在村里“一站式”解决，华

亭镇唐行村的村民正享受着这样的美

好生活。

在唐行村，新建的市民健身点、遍

布全村的健身器材、多样化的运动设

施，满足了不同年龄层村民的健身需

求。综合服务中心通过“一门式办理”

“一站式服务”模式，为村民提供极大

便利。卫生室、图书阅览室、退役军人

服务站等多功能区域的设立，让村民

们在办理日常事务、寻求医疗服务、阅

读学习等方面都能得到及时有效的帮

助。

村民们最为关心的“买汏烧”也得

到了充分关注与改善。翻新后的唐行

集贸市场不仅环境整洁，还引入线下

生鲜菜场与线上智慧菜场相结合的经

营模式，为村民们提供了更加丰富的

购物选择。村内的社区餐厅配置齐全，

能够很好地满足村民们对各种场合的

用餐需求。

自然环境和基础设施建设水平全

面提升后，美丽乡村还有其他的改造

空间吗？嘉定工业区陆渡村就因地制

宜解锁新方向，给出了不一样的答案。

通过前期实地调研，陆渡村积极

挖掘自然景观潜力，充分利用美丽乡

村建设的积极效应，将现有的苗圃打

造成浏河岸边的“网红”婚纱摄影取景

地和“萌宠”乐园，提升自然环境的同

时也增加艺术气息。“在村里经常看到

有新人来这里拍照，他们都说羡慕我

们的村里生活。”村民张阿姨说。

春来播种、夏吃葡萄、秋收水稻、

冬赏乡景，在我“嘉”乡村，这样的生活

正是许多人心中所向往的田园牧歌。

在徐行镇和桥村，越来越多的年轻人

选择回归家乡，为和桥村的美丽乡村

建设注入新活力。和桥村党总支书记

张钰介绍：“和桥村现有合作社2个，

家庭农场7户。为了推动农业现代化，

和桥村始终致力于培养年轻化、高素

质、复合型的‘三农’人才队伍。”截至

目前，和桥村已培养3名“80后”家庭

农场承包户。张钰表示，2024 年和桥

村“80后”年轻农民开展的“水稻＋西

瓜（嘉定双鲜）”轮茬实事项目取得一

定成效，种植面积约6亩，其中“嘉定

双鲜”之一“黄小鲜”西瓜获2024年嘉

定区西瓜甜瓜品鉴评优活动金奖，提

升了本地农产品的知名度。

与此同时，和桥村还深挖产量与

品质优势，通过种植水稻新优品种等

方式提高亩产，并申办“农好和桥”品

牌销售优质大米，逐步实现农业从“卖

稻谷”向“卖大米”的转变。此外，和桥

村还积极与结对单位区农业农村委合

作，为村民们申请庭院观赏龟养殖项

目，并依托区农业农村委的推介销售

渠道，实现产销一体化，有效增加了农

民的经济收入。

华亭镇唐行村则通过推动“一村

一品”专业化、品牌化、特色化发展，成

功打造了以“文兴葡萄”为首的特色农

产品，形成规模化种植，有效促进农民

增收、农业增效和农村发展。唐行村还

着力推广“田园农趣”亲子活动，通过

引进弓享农学生活馆，把闲置仓库打

造成为学生、亲子家庭、企业团体等提

供多功能服务的农学基地。自2024年

3月对外开放以来，该基地已与20家

学校合作，开展了30余场次活动。

截至目前，嘉定已累计创建29个

市级美丽乡村示范村，涵盖马陆镇、安

亭镇、江桥镇、徐行镇、外冈镇、华亭

镇、嘉定工业区7个街镇。

撰稿 彭晓妍

本报讯 近日，上海市教委同意

并发布2025年增设28个中高职教育

贯通培养模式专业。其中，位于嘉定的

上海科学技术职业学院有3个专业位

列名单之中，分别为工业机器人技术、

移动互联应用技术、现代物流管理专

业，并计划于2025年9月启动招生。

培养模式转变后将会对学生带来

哪些利好？中高职教育无缝对接将为

职业教育开拓怎样的广阔天地？2024

年12月30日，在上海科学技术职业学

院的机电实训中心，智能制造工程学

院工业机器人技术专业的学生们正在

熟练地操纵着机械臂，完成快换工具

的安装任务，并精准实现点位标记。

近年来，工业机器人技术发展迅

速，考虑到其专业培养周期长、技能要

求高、适应区域产业转型升级等特性，

上海科学技术职业学院携手大众工业

学校，共同开设中高职贯通专业。

作为中高职教育贯通培养模式专

业筹备阶段招录学生，大三学生王凌

已经提前体会到了贯通专业在一体化

教学方面的优势。“在大众工业学校，

我对电气方面的基础知识有了初步学

习。进入到科院后，学校更加注重我们

的实操，我也有机会参加了多项校企

合作的项目，让我的专业技能有了很

大的提升。”面临即将到来的毕业和就

业选择，王凌决定投身于工业机器人

应用工程师相关岗位，继续提升自己

的专业技能。

“原先分中职、高职两个阶段进行

培养，会出现知识重复、课程不衔接等

问题。”上海科学技术职业学院党委委

员、副院长杨益明表示，“与普通专业

相比，中高职贯通人才培养方案‘五年

一体化’设计将减少课程和教学内容

的重复，节省出更多时间用来开展实

践活动，从而更好地加强学生们的实

践能力，以便其更好适应现在企业的

需求。”

同时，中高职教育贯通培养模式

专业所带来的“长周期”优势，也能够

为学生们提供更为充裕的时间进行深

入学习。通信与电子工程学院移动互

联应用技术专业主任吴水芳对此深有

感触：“以前高职教学受制于三年学

制，以及同学们外出实习，导致教学时

间有限，因此在专业教学方面，我们以

软件开发为主。现在随着中高贯通五

年制的实施，我们有充足的教学时间

教授硬件课程。”

而在软件开发方面，过去通信与

电子工程学院的教师们主要聚焦于安

卓系统的教学，现在得益于教学模式

的革新，能够加入华为鸿蒙、苹果iOS

等系统的教学内容，进行更为全面和

深入的知识传授，这一转变将极大拓

宽学生们的学习视野，让他们有机会

接触到更为多元化的软件开发技术。

在此次新增贯通专业名单中，有

不少专业涉及数字工程技术和人工智

能等前沿领域。上海科学技术职业学

院也不例外，精心选择了工业机器人

技术、移动互联应用技术、现代物流管

理这三个专业，纳入中高职教育贯通

培养模式专业。“这些专业符合我们学

校‘科技引领、工科立校’的办学定位，

同时也与上海市和嘉定区的产业发展

需求高度契合，我们希望通过提高多

层次技术技能人才培养的能力，更好

地服务上海和嘉定的区域产业发展。”

杨益明说。

目前，上海科学技术职业学院共

有机电一体化技术、机械制造及自动

化等12个中高职教育贯通专业。经过

长学制的专业学习、实训，学生专业核

心能力强、就业质量高，就业率连续保

持在98%以上。 撰稿 奚柔

上海科学技术职业学院新增三个贯通专业

讨论大会相关事宜
本报讯 根据市人大常委会的统

一部署和要求，1月3日，由嘉定区选

出的市十六届人大代表进行了市十六

届人大三次会议会前组团活动。市人

大代表、嘉定区人大常委会主任连正

华主持活动，徐燕平、王晓秋、甘永康

等19名市人大代表出席。区人大常委

会副主任王建新列席。

组团活动中，代表们认真讨论了

市政府工作报告（征求意见稿）、市人

大常委会工作报告（征求意见稿）。组

团活动还通报了市十六届人大三次会

议的有关情况、明确了会议的指导思

想和任务，推选连正华为嘉定代表团

团长，周宏为副团长，推选了小组召集

人，讨论了大会议程、选举主席团和秘

书长办法、主席团和秘书长候选人名

单等草案，初步酝酿了人代会期间拟

提出的代表议案与建议、批评和意见。

代表们表示，要深入学习贯彻党

的二十大和二十届二中、三中全会精

神以及习近平总书记考察上海重要讲

话精神，贯彻落实中央和市委的决策

部署，积极履行代表职责，为全面完成

大会各项任务作出努力。

撰稿 席凌燕

一堂特别的“法治课”，开启新年首个工作日
本报讯 1月2日是2025年第一

个工作日，为深入践行习近平法治思

想，进一步提升行政执法水平，中共嘉

定区委依法治区办、区委宣传部、区法

学会联合举办2025年嘉定区“新年首

个工作日学法”宣讲活动。

活动现场，华东政法大学学校办

公室主任、教授、博士生导师练育强围

绕“习近平法治思想之执法理念”专

题，从执法理念的提出背景、内涵价

值、实践困境等方面作宣讲，并通过一

系列典型案例，对习近平法治思想推

动行政执法的重要意义进行详细解

读。

宣讲会指出，行政执法是法治建

设的关键环节，关乎政府公信力与社

会和谐稳定，在行政执法中要有“力

度”、有“温度”、有“透明度”。宣讲会强

调，加强行政执法的规范化、专业化、

体系化建设，既要准确把握法律效果

和社会效果的统一，又要充分考虑相

关当事人的切身感受，不断优化执法

方式方法、提升执法透明度；相关单位

要主动接受社会监督，畅通社会监督

渠道，丰富社会监督形式，及时回应社

会关切，进一步推动法治成为全社会

的普遍共识和行为自觉，为法治社会

筑牢根基，护航经济社会高质量发展。

宣讲会通过线上线下同步进行。

副区长魏晓栋主持活动。 撰稿 秦建

嘉定部署2025年安全生产、防灾减灾救灾和消防工作


